

СОДЕРЖАНИЕ

ПАЛЕОЭКОЛОГИЯ. КАМЕННЫЙ ВЕК

Деревянко А.П. Расселение <i>Homo sapiens denisovan</i> на территории Узбекистана	3
Ташак В.И., Ковычев Е.В. Производство микропластин в индустрии Сухотино-4 (Восточное Забайкалье)	25
Корниенко Т.В. Маски и скульптурные изображения головы человека в раннеолитических комплексах Северной Месопотамии	34
Бородаев В.Б., Кирюшин К.Ю., Кузменкин Д.В., Толпеко И.В., Давыдов Р.В., Федорченко А.Ю. Раковина морского моллюска <i>Tritia nitida</i> из неолитического погребения грунтового могильника Усть-Алейка-5 (Барнаульское Приобье)	44
Марченко Ж.В., Гришин А.Е., Чикишева Т.А., Кишкурно М.С. Неолитическое захоронение на севере Верхнего Приобья	53

ЭПОХА ПАЛЕОМЕТАЛЛА

Лю Сян, Цзян Цзян. Исследование металлических изделий сейминско-турбинского типа, обнаруженных в Китае	64
Анкушев М.Н., Анкушева П.С., Артемьев Д.А. Металлопроизводство андроновских сообществ и земледельцев Средней Азии и Иранского нагорья: этапы развития и поиски взаимодействий	74
Чшиев В.Т., Магкоев Т.Т., Тваури И.В., Тотоева Б.А. Сурьмяные украшения, votivные и ритуальные предметы кобанской культуры Кавказа как исторический источник	83
Дашковский П.К. Погребение воина в кургане пазырыкской культуры могильника Ханхаринский Дол (Алтай)	90
Богданов Е.С., Бородовский А.П. Курган-склеп тесинского времени Скальная-5 (Хакасия)	99
Горохов С.В. Косые и козельчатые остроги в Русском государстве в XVII – начале XVIII века	109

ЭТНОГРАФИЯ

Борисенко А.Ю. Объекты культового назначения в Поволжье и Приуралье по материалам экспедиции П.С. Палласа	118
Мальцева О.В. Родственник в медвежьей шкуре. Медведь в онтологии народов Нижнего Приамурья	126
Шутова Н.И. Реминисценции традиционных религиозных молений в современной удмуртской культуре	137

АНТРОПОЛОГИЯ И ПАЛЕОГЕНЕТИКА

Юади И., Коесбардиати Т., Викаксоно Р.П.Р.У., Мурти Д.Б., Гурушанкар К., Ниса К. Применение методов цифровой экспертизы износа зубов у древнего и современного человека	145
---	-----

ПЕРСОНАЛИИ

Двойной юбилей Т.А. Чикишевой	155
-------------------------------	-----

СПИСОК СОКРАЩЕНИЙ	157
-------------------	-----

СВЕДЕНИЯ ОБ АВТОРАХ	158
---------------------	-----

CONTENTS

PALEOENVIRONMENT. THE STONE AGE

A.P. Derevianko. The Peopling of Uzbekistan by <i>Homo sapiens denisovan</i>	3
V.I. Tashak and E.V. Kovychev. Microblade Production in the Sukhotino-4 Industry, Eastern Transbaikalia	25
T.V. Kornienko. Masks and Sculptured Human Heads in Early Neolithic Complexes of Northern Mesopotamia	34
V.B. Borodaev, K.Y. Kiryushin, D.V. Kuzmenkin, I.V. Tolpeko, R.V. Davydov, and A.Y. Fedorchenko. Shell of <i>Tritia nitida</i> Sea Snail from a Neolithic Burial at the Ust-Aleyka-5 Flat Burial Ground, Barnaul Stretch of the Ob	44
Z.V. Marchenko, A.E. Grishin, T.A. Chikisheva, and M.S. Kishkurno. A Neolithic Burial in the Northern Upper Ob Basin	53

THE METAL AGES AND MEDIEVAL PERIOD

Liu Xiang and Jiang Jiayi. A Study of Seima-Turbino Bronze Artifacts Discovered in China	64
M.N. Ankushev, P.S. Ankusheva, and D.A. Artemyev. Metal Production of Andronovo Communities and Farmers of Central Asia and Iran: Stages of Development and Search for Interactions	74
V.T. Chshiev, T.T. Magkoev, I.V. Tvauri, and B.A. Totoeva. Antimony Ornaments, Votive and Ritual Items of the Koban Culture in the Caucasus as a Historical Source	83
P.K. Dashkovskiy. Burial of a Warrior in the Pazyryk Mound at Khankharinsky Dol, Altai	90
E.S. Bogdanov and A.P. Borodovsky. A Tes Stage Mound-Vault at Skalnaya-5, Khakassia	99
S.V. Gorokhov. “Angular” and “Trestle” Forts in 17th to Early 18th Century Russia	109

ETHNOLOGY

A.Y. Borisenko. Ritual Structures in the Volga and Ural Regions, Based on Findings of the Peter Simon Pallas Expedition	118
O.V. Maltseva. A Relative in Bearskin: The Bear in Lower Amur Folk Beliefs	126
N.I. Shutova. Reminiscences of Traditional Prayer Rituals in Modern Udmurt Culture	137

ANTHROPOLOGY AND PALEOGENETICS

I. Yuadi, T. Koesbardiati, R.P.R.W. Wicaksono, D.B. Murti, K. Gurushankar, and K. Nisa’. Digital Forensic Analysis of Tooth Wear in Prehistoric and Modern Humans	145
--	-----

PERSONALIA

The Double Anniversary of T.A. Chikisheva	155
---	-----

ABBREVIATIONS	157
---------------	-----

CONTRIBUTORS	158
--------------	-----